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第67回 研究大会 兼 子育て研修会

〈現在(いま)から未来(みらい)へ〉

開催決定!!

「子育て未来フェス
２０２３」

帯広市
PTA連合会

各SNS随時更新中

帯広市PTA連合会
会長  野田 和宏
帯広市PTA連合会
会長  野田 和宏

https://obihiro-pta.net

日時：2023年11月19日(日)
        　　　  13時 開始

場所:とかちプラザ
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新ロゴになりました！
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◆紙媒体で発行するメリットはどのようなものがありますか。

帯広市内

小中学校の 広報紙
どうなっているか

気になったので、

調べてみました!!

探偵！
 広報紙スクープ
探偵！
 広報紙スクープ※帯広市内小中学校39校の

   うち37校からアンケート
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・見やすさ、確実に会員に渡ること等。
・会員への確実な還元。
・地域全戸に配布している。そのため、ネット環境がない家庭にも配布できる。
・PTA会員（地域住民含む）全員に学校の様子を周知することができる。
・見やすい保存しやすい。
・地域の方などの中には、ネット環境が整わなかったり見ることが難しかったりする方にも見
ていただける。
・スマホの操作が苦手な人でも見ることができる。
・確実に行き渡る。
・情報が外部に漏れない。自校の保護者が目を通す確率が高い。
・電子媒体を利用しない年齢層や地域の人に情報を届けられること。
・アプリやHPへわざわざアクセスしない人がいる。
・学校からの印刷物をマメにファイリングされる方などの需要。
・本校はPTAの組織や在り方自体を根本的に変えたため、考え方やその方向性などを全ての
保護者に確実に伝えられるメリットがある。「楽しそう！」という様子が伝わるのも利点。
・電子機器を持っていない小学生、低学年の子たちも家族と一緒にいつでも見返せる。紙媒
体の方が記憶に残りやすい。簡単にSNSに載せられる昨今だからこそ、紙媒体で、その表紙
などに選ばれた子供たちやその家族は思い出になる。
・読みやすい、祖父母などにも見せやすい、限定的に配布できる。
・保存ができる。
・顔写真や、児童の名前等を記載できる。
・記録として残る。
・誰でもすぐ読める。
・HPにのせるよりは会員の目にとまる（読んでもらえる）。
・複数名で作業しやすい。
・すべての会員の手に渡り、目にすることができる。（オンラインの場合、はじめから見ない、
開かない場合がある。）
・子どもたちの目に届きやすい。
・特になし。（2校）

※順不同/匿名記載/回答内容は原文のまま記載しております
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◆紙媒体で発行するデメリットはどのようなものがありますか。
・紙/印刷等の費用がかかる。
・紙の価格高騰による、予算増が見込まれる。
・印刷の労力と費用がかかる。
・学校で印刷しているため、手間がかかる。
・印刷費がかかる。
・お金（費用）がかかる。（4校）
・紙代がかかる。
・業者との連携や校正など。
・経費がかかる。部会を開く必要がある。
・費用、手間。
・記事を書くための労力（原稿執筆、写真撮影と選定など）がかなり大きい。
・編集作業等に時間がかかる。
・コストがかかる。
・発行回数が限られる。
・経費、個人情報保護。
・費用がかかる。
・入稿の締切等がある。
・手間が多くなる。予算がかかる。
・印刷代を含む予算がかかる。
・作成に時間もお金もかかること。
・オンラインと比較して、予算（会費）が高額になる。

◆ホームページやSNSを活用するメリットはどのようなものがありますか。
・紙代の経費節減、スマホでいつでも閲覧。       
・タイムリーに情報を流せる。経費がかからない。広報部員に負担がかからない。   
・紙面発行では15万ほどかかっていた印刷代が削減され、PTA会費の軽減にもつながった。 
・手軽に発行でき、費用がかからないこと。        
・印刷費用の軽減。アプリを使えば保護者に通知としては、確実に届く。（見てくれるかは別の問題）
・ランドセルの肥しにならない。         

◆ホームページやSNSを活用するデメリットはどのようなものがありますか。
・個人情報が広がる心配。          
・教員ではいと、学校ホームページの更新ができない。
・紙面発行で先生の写真等を掲載していたが、WEB化に伴い掲載を断られてしまったことで、先生方
の顔と名前が一致しないようになってしまった。
・PTAの活動内容や学校に関する情報に対する関心の有無により、受け手側に情報が届いたり届か
なかったりすること。          
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◆ホームページやSNSを活用するデメリットはどのようなものがありますか。
・PTA活動の精選を行い、HPを活用する方針となった。
・PTA活動の見直しの結果です。          
・今年度より、PTA活動をボランティア制にし、希望を募ったが広報希望の保護者の人数が少なかっ
たため。          
・正確には「やめる方向で検討中」という状況です。昨年度、部会構成を大きく変え、事業内容も見直
したところ、広報誌発行にかかる負担等が大きいため、廃止の方向で2学期話し合う予定でいます。
・PTAの組織改善を行い、広報部がなくなったため。   
・PTAボランティア制にして、PTA活動を減らしたので、記事となる行事がないから。（学校HP上に掲
載するので、児童の活動は学校からお知らせしている）   
・PTA組織改編のため、専門部を廃止したためです。PTA活動は、学校便りを通してお知らせしています。
・PTA組織を見直し、保護者の負担減を目的に広報部を廃止したため。 
・日常の学校だよりによる教育活動の情報提供やPTAの組織改革による業務削減。

◆広報紙（ホームページ含む）予算一覧表

◆紙媒体からホームページでの公開やSNSの活用に移行したいと考えていますか。

　紙媒体での作成デメリットに費用が
かかるという意見が多くありました。
その反面、メリットも多く語られてお
り、広報紙の意義や重要性も多くの
学校が理解しているようで、経費との
葛藤に苦慮しているようです。
　このアンケートでの経費比較によ
り、広報のあり方に悩んでいる学校
の参考になれば、と思います！

広報部員 N

　担い手、経費負担、デジ
タル化…。
PTA活動の悩みのひとつ
「広報紙をどうするか。」
今回の集計結果とそれぞ
れの意見をお役立ていた
だけましたら幸いです。
回答いただいた関係者の
方々にも感謝！ 広報部員 O
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